



えが お

備前市立伊部小学校 学校だより

令和5年1月31日 発行

学校教育目標：明るく、仲よく、よく働く子を育てる

ホームページ http://www.city.bizen.okayama.jp/shimin/school/bizen/s_inbe/s_inbe.jsp

美しい花を咲かせるために

寒さの厳しい2月を迎えました。春に咲く花は、この時期の厳しい寒さの中でもしっかりと春に向けての準備をし、やがて美しい花を咲かせます。3学期の始業式でも子どもたちに話をしましたが、春の花と同じように、子どもたちもまた、ときに苦しい努力も続けていながら、やがて大きな力を身に付け、成長していくのだと思います。あと少しとなった今年度、1年間の努力の跡を振り返るとともに、自分をより高めるために、今できることに精一杯取り組んでいってほしいと思います。



雪が積もった日の朝、運動場で遊ぶ子どもたち

学校評価アンケートより

2学期末に実施しました学校評価保護者アンケートにご協力いただきありがとうございます。集計結果は右のグラフのとおりです。その中から特徴的な項目をいくつか取り上げ、お知らせします。

☆「楽しく学校に通っている」「友達と仲よく協力できている」の肯定的回答が今年度も90%を超えています。児童アンケートでも同様の結果でした。日常の様子も、張り切って学習に取り組んだり、友達と元気に遊んだりしている子どもたちの姿が多く見られます。一方、子どもたちは、常にプラスの気持ちで学校生活を送っているばかりではなく、いろいろな思いを抱えながら過ごしているのではないかと思います。本校の目指す児童像の一つ「元気で笑顔あふれる学校」に向けて、皆様と連携を図りながら取組を進めていきたいと思ひます。

☆「毎日、朝食をとっている」「お子様とよく話をされている」は、95%を超えており、保護者の皆様のご家庭でしっかりお子様に関わっておられることが分かります。特に後者は、昨年度よりもさらに数値も伸びており、お子様との触れ合いを大切に、成長に大きな関心をもっておられるのだと感じます。このことは、心身ともに健やかに成長していく上でとても大切なことだと思います。

☆「進んで学習に取り組んでいる」は、昨年度よりもわずかに伸び、70%をやや超えましたが、決して十分な状況ではありません。また、「一定時間以上家庭学習に取り組んでいる」について、時間だけで判断できるものではありませんが、やや習慣化できていない状況が見られます。授業において真剣に学習に取り組んでいる子どもたちですが、「言われてする」「することになっているからする」という意識もまだあるのかもしれない。頑張ってみたらこそ「できた」「分かった」という体験をたくさん味わうとともに、「なぜだろう」「もっと知りたい」など、知的好奇心をもつことができるような取組を充実させ、主体的な学習につなげられるようにしていきたいと思ひます。

令和4年度保護者アンケート集計結果

No	項目	A: そう思う B: だいたいそう思う C: あまりそう思わない D: そう思わない				肯定的回答 (A+B)
		A	B	C	D	
1	お子様は楽しく学校に通っている	55.2%	38.2%	5.4%	1.2%	93.4%
2	お子様は自分から進んで学習に取り組んでいる	25.9%	45.9%	23.6%	4.6%	71.8%
3	お子様は学んだことを学習や生活の中で生かそうとしている	20.8%	58.3%	17.8%	3.1%	79.1%
4	お子様は平日、一定時間以上家庭学習に取り組んでいる	25.5%	39.0%	25.5%	10.0%	64.5%
5	お子様は家庭で読書をしている	25.9%	24.3%	33.2%	16.6%	50.2%
6	お子様は自分から進んで手伝いをしている	17.4%	40.5%	34.4%	7.7%	57.9%
7	お子様は自分の良さに気づき、自分を大切にしている	27.0%	57.1%	14.7%	1.2%	84.1%
8	お子様は自分から進んであいさつしている	28.6%	45.6%	24.3%	1.5%	74.2%
9	お子様はいじめや差別を受けず、友達と仲よく協力できている	45.6%	45.9%	7.3%	1.2%	91.5%
10	お子様は外で遊んだり、体を動かしたりしている	45.2%	30.9%	22.0%	1.9%	76.1%
11	お子様はメディアスリム化大作戦に取り組む、早寝をしている	32.4%	42.1%	16.6%	8.9%	74.5%
12	お子様は毎日、朝食をとっている	83.0%	13.1%	3.9%	0.0%	96.1%
13	家庭でお子様とよく話をされている	60.6%	37.1%	2.3%	0.0%	97.7%
14	学校は望ましい生活習慣について取組を進めている	31.7%	60.2%	6.9%	1.2%	91.9%
15	学校は学校や児童の様子がよく分かるように情報発信している	27.4%	57.5%	13.9%	1.2%	84.9%
16	学校は地域等の支援を受けて充実した教育活動を進めている	32.0%	54.4%	12.7%	0.8%	86.4%

☆「学んだことを学習や生活の中で生かそうとしている」の項目は、今年度新たに加えたものです。本校の目指す姿の最重点である「自ら考え行動する児童」の育成のためには、いろいろな視点があると思いますが、その一つが「学びを生かす」力を伸ばすことだと考えています。保護者の皆様にはやや評価しにくい項目だったかもしれませんが、また、今回の肯定的回答の数値が良かったのかどうか、単純に評価することはできませんが、子どもたちは様々な場面で、これまでの学習を生かしながら少しずつ力を高めていっているのではないかと思います。なお、ここでの「学び」とは、単に知識や技能だけでなく、課題を解決するために友達と話し合うこと、様々な方法で調べること、いろいろな考え方をしてみる等々、「学び方」も含めたものと捉えています。学習やその他の様々な教育活動において、学びを生かす場を大切にしながら、取組を進めていきたいと思ひます。

記述欄へのご記入もありがとうございました。学校全体で共有させていただいています。現在、この保護者アンケートの他、児童アンケート、教職員による評価等を基に今年度の取組を総括するとともに、来年度の計画を立てているところです。

なお、今回のアンケートから、紙媒体に加えWEBによる回答も導入しましたが、概ね好評だったようです。今後も継続していきたいと思ひますのでご協力よろしくお願ひいたします。

校長：笠原 智彦

お知らせとお願ひ

次年度のPTA役員選出の時期となっております。つきましては、お子様便でお配りしておりますご案内「学級PTA役員選出について(裏面:学級PTA役員選挙規定・細則)」をお読みいただき、「令和4年度学級PTA役員選出アンケート」を小学校在籍のお子様につきまして、それぞれの学級に提出いただくこととなります。提出期限は「2月6日(月)」です。

なお、提出がない場合は、辞退対象となる方でも、無効となりますので、ご注意ください。



2月行事予定

日	曜	行 事	スクールバス	
			1便	2便
1	水	全校朝会	14:40	15:35
2	木		15:00	15:55
3	金	ふれあいGO	15:00	15:55
4	土			
5	日			
6	月	委員会 4年算数教室	15:00	15:55
7	火		15:00	15:55
8	水	参観日 (学級懇談会は中止)	14:40	—
9	木	新1年体験入学	15:00	15:55
10	金		15:00	15:55
11	土	建国記念の日		
12	日			
13	月	代表委員会 4年算数教室	15:00	15:55
14	火	6年非行防止教室	15:00	15:55
15	水	5年伊部つながりの森植樹体験	14:40	15:35
16	木		15:00	15:55
17	金		15:00	15:55
18	土	メディアスリム化 ~24日(金)		
19	日			
20	月	4年算数教室	15:00	15:55
21	火	新入学児物品販売 5年伊部つながりの森植樹体験予備日	15:00	15:55
22	水		14:40	15:35
23	木	天皇誕生日		
24	金	4年学年集会 5年応急手当授業	15:00	15:55
25	土			
26	日			
27	月	クラブ 3年そろばん学習	15:00	15:55
28	火	3年そろばん学習	15:00	15:55

3月の主な行事

お別れ集会:2日(木) 避難訓練(地震):7日(火)
卒業式(1~4年自宅学習):22日(水) 修了式:24日(金)